

Herzlich danken wir folgenden Unternehmen  
für ihre Unterstützung:



Der Vorstand: Hans G. Ulrich, Johannes Mann, Ralf H. Kohlschreiber, Horst Lindenbeck



### Refugium Erlangen e. V.

Verein zur Integration von Flüchtlingen  
in unsere Gesellschaft

c/o Evang.-Luth. Kirchengemeinde  
Martin-Lutther-Kirche  
Bamberger Str. 18  
91056 Erlangen  
Telefon Kontakt Refugium: +49 176 22253261  
E-Mail: [verein@refugium-erlangen.de](mailto:verein@refugium-erlangen.de)

Spendenkonto:  
Stadt- und Kreissparkasse Erlangen  
IBAN: DE84 7635 0000 0060 0742 72  
BIC:BYLADEM1ERH

Refugium Erlangen e. V. unterstützt Flüchtlinge  
und Menschen in sozial benachteiligten Lebenslagen  
in der Region Erlangen bei der Wohnungssuche.  
Der Verein ist als mildtätig anerkannt.

Refugium Erlangen e. V. gewährt einen Zuschuss  
bei der Zahlung der Miete. Die Hilfe finanziert den Verein  
aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden.

Weitere Informationen unter: [www.refugium-erlangen.de](http://www.refugium-erlangen.de)

# Refugium Erlangen e.V.

Hilfe bei der Wohnungssuche  
für Flüchtlinge und Bedürftige  
im Raum Erlangen



Titelfoto: fotolia.com | Gestaltung: Nashornstudio Peter Hörndl, Erlangen

*„Wege entstehen dadurch,  
dass man sie geht“*

Franz Kafka

## Wohnungen für Flüchtlinge und Menschen in sozial benachteiligten Lebenslagen

Als ehrenamtlich organisierter Verein helfen wir Flüchtlingen und Menschen in sozial benachteiligten Lebenslagen bei der Wohnungssuche – unabhängig von Religion und ethnischer Zugehörigkeit.

Unsere Unterstützung erfolgt nach sorgfältiger Einzelprüfung dadurch, dass wir einen Zuschuss bei der Mietzahlung gewähren.

Wir fördern die Menschen, für die wir uns finanziell engagieren, zudem bei ihrer Integration in unsere Gesellschaft.

Wir finanzieren die Projekte aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden. Refugium Erlangen e.V. ist ein gemeinnütziger und mildtätiger Verein. Spenden und Mitgliedsbeiträge sind steuerlich abzugsfähig.

Weitere Informationen unter [www.refugium-erlangen.de](http://www.refugium-erlangen.de)

Die erste Familie, die mit der Hilfe von Refugium Erlangen eine eigene Wohnung gefunden hat, sind die Lalos: Vater Ali, Mutter Jihan und die Kinder Janiar (13), Joudi (12), Jandoust (9) und Jana (8).

Die Lalos sind Kurden, die in der syrischen Grenzstadt Kobane gelebt haben. Krieg und Terror haben sie aus ihrer Heimat nach Deutschland vertrieben. Ali Lalo hat als Buchhalter bei einer internationalen Firma gearbeitet, die Mutter ist Übersetzerin.

Die Lalos sind als Flüchtlinge anerkannt und haben in Erlangen ein neues Zuhause gefunden. Die beiden ältesten Kinder Janiar und Joudi besuchen weiterführende Schulen, Jandoust und Jana gehen in die Grundschule.

Seit der Gründung im Februar 2016 wächst der Verein. Zurzeit (Mai 2017) gehören Refugium Erlangen 38 Mitglieder an. Mit den Mitgliedsbeiträgen und Spenden unterstützen wir drei Familien mit insgesamt sechs Kindern und eine Einzelperson.

### Familie Lalo



## Testimonials

Ich unterstütze **Refugium**, weil ich dankbar bin, in einem sicheren, freien Land leben zu dürfen. Als evangelisch-reformierte Christin fühle ich mich der hugenottischen Geschichte unserer Stadt verpflichtet, Menschen Zuflucht und ein sicheres Leben hier bei uns zu ermöglichen.

*Jutta Erdinger*



Refugium Erlangen hilft Menschen in Not, eine Wohnung zu finden. Ich unterstütze den Verein, weil ein eigenes Zuhause eine wichtige Voraussetzung für Integration ist.

*Alexander Martini*



Ich engagiere mich für **Refugium**, weil ich einen kleinen Beitrag leisten will, damit Flüchtlinge hier ankommen können.

*Dietrun Rascher*